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体育·球友会

本报记者 宗倩倩本报记者 宗倩倩

近日，世界羽联在广州首次推出一个全

新的羽毛球项目：户外羽毛球，并命名为

“Airbadminton”，同时还推出该项运动专

用球——户外羽球（AirShuttle）。此举是为

了提高羽毛球参与性和包容性，让更多的人

随时随地享受羽毛球的乐趣。

据了解，这种球是塑料材质的，底座加重加

大，可以抗三级风，无论在户外的硬地、草地或

沙地上都可以打。这在羽毛球爱好者中激起了

强烈反响，支持者有之、吐槽者亦大有人在。

在户外打羽球，最大的问题是风，而室内

打羽毛球成本比较高，也限制了羽毛球的开

展和推广。

据了解，世界羽联很早就考虑到了这一

因素，历经5年，对30余款羽球进行严格测试

后，2018年初世界羽联确定了一个抗风的羽

球设计，并申请了专利。世界羽联正与领先的

体育制造商合作，大规模生产和推出户外羽

球。最终目标为生产可抵抗每小时12公里风

速的羽球。就是说可以在三级风里户外玩球。

这项新型运动是三对三赛制，比赛场地

主要以沙地、草地、水泥与沥青等表面坚硬的

地为主。场地大小与室内羽球接近，不过取

消了左右半区，而且羽球只要打到前场线前

面2公尺的区域，均算作丢分，选手必须站在

距离网前3公尺的标记处之外击球。

世界羽联希望经过五年的发展，能够举

办户外羽毛球世锦赛。为了推广这项户外羽

毛球，霍耶喊话邀请林丹退役后也加入到这

项运动行列里来。

针对户外羽毛球运动，球迷的反应绝非

像世界羽联那么看法一致，出现了各执一词，

褒贬不一的看法。

记者在一个羽毛球微信小群里做了一番

调查，世界羽联此举支持和反对者居然是平

分秋色。

支持者拍手叫好，理由主要有：首先，让

羽毛球运动变得不那么费钱。其次，户外运

动更容易推广。不受场地的限制，这对于羽

毛球爱好者是一种福音。

而球迷吐槽该运动的也很多，他们认为：

这个项目受到天气影响还是太大的，刮风下雨

会极大的影响户外羽毛球比赛的进行；由于没

有专业地胶的保护，打球者极容易受伤；比赛

的精彩程度会降低很多，别说鱼跃救球了。

有些球迷尖锐地指出，每项运动都有自

身的特性、会吸引一部分受众来喜爱。羽毛

球亦是如此。国际羽联的做法有点画蛇添足

了，不伦不类、四不像的运动会更缺少生机。

记者采访了浙江省国家级羽毛球裁判王

卫东，他坦言对这个项目在中国的推广前景

并不乐观。他认为，羽毛球爱好者在无风环

境下、用羽毛材质的球，才能体验那种球托和

拍弦面撞击的手感。嗒嗒球试了好多年了，

到现在还不能普及推广，就是一个例子。同

样，去年曾有过厂家试验出了一种“碳音”材

质的羽毛球，但后来就石沉大海了。据说，一

是质量不过关、再就是价格也不亲民。

本报记者 陈学东

羽毛球没有毛，还算什么球
世界羽联力推户外羽毛球引争议

中超领头羊、刚刚创造联赛十连胜的北京国安，竟然在亚

冠赛场小组未能出线，国内威风凛凛，走出国门却灰头土脸。

打平就出线，一般都不会出线，国足如此，国安也不例外

中超十连胜，亚冠现原形

国安出局。

全体育供图

5 月 21 日，亚冠小组赛最后一轮，只要

能打出一场有进球的平局即可出线的北京国

安，却 0∶3 负于浦和红钻，止步小组赛，准中

超冠军就此早早失守亚冠。

相比国安在中超联赛的所向披靡，高歌

猛进，浦和红钻在 J 联赛中却遭遇了不小的

阻力，已经三连败的浦和红钻目前仅排名 J

联赛第 10 位。浦和也因此将所有的精力都

转移到了亚冠联赛，本场比赛前，浦和在5月

17 日的 J 联赛中进行了大规模的轮换，有 8

名绝对主力都未参战，只为与国安的生死战

养精蓄锐。

而时隔三年再次重返亚冠的北京国安，

则疲于三线作战，球员的竞技状态与体能状

态都已经到了临界点，这或许是国安的一个

劣势。但绝不足以解释北京国安的这场三球

失利，要知道，中超十轮过后，北京国安一共

才丢了三个球。

昨天的三个丢球，用央视解说员的话来

说，是“哭笑不得”的。后卫线的全场“梦游”，

让浦和红钻在禁区内游刃有余，上半场仅三

脚射门就能完成两球领先。似乎开场之后外

援巴坎布错失的那个单刀，连带着把全队的

状态都失掉了。

这个赛季的北京国安，可以说是一个惊

喜。中超赛场十连胜，创造了队史最佳，在主

教练施密特的带领下，全队从外援到归化球

员，从老将到新人，都展现出了势如破竹的气

势。

但在 0∶3 负于日本 J 联赛第 10 位球队，

亚冠小组未出线的大背景下，这样的气势只

能被球迷调侃是“窝里横”。豪夺十连冠时被

夸上天的传控体系，在日本球队面前，变成了

关公面前耍大刀。

赛前，国安队长于大宝曾表示：“这场比

赛，我们代表着国家，代表着中国足球，我们

一定会努力做到最好，代表中国球队出线。”

如今看来，代表中国球队出线是没能做

到，反而代表中国足球让所有人看明白了国

内联赛与日本联赛的差距。但凡国安在中超

赛场上也能遭遇哪怕几场这样的对抗强度，

便不会被打得如此这般惨状。

这也不是中国球队第一次在亚冠联赛上

被打回原形了。早在亚冠小组赛第二轮，对

手全是日韩球队的中超Big4两平两负，难求

一胜，惨案从那时就已经初现端倪了。

这场失利，就像此前在主场 1∶3 不敌全

北现代一样，对于现在的国安未必是一件坏

事。在亚冠赛场上的这盆凉水浇得正是时

候，将重点转移回中超联赛，或许冷静下来的

国安还能将连胜纪录延续下去。

但对于中超联赛、中国足球来说，中超领

头羊在亚冠的失利，就只有讽刺了。或许有

人会拿鲁能上港出线、恒大亚冠曾夺冠来反

击，但是看看赛场上，当别人的球队核心都是

本土球员，而我们还在过度依赖外援时，这个

反击也无法站得住脚。

我们要打造的“世界第六大联赛”究竟是

什么样的？


